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 O casal de ido-
sos Adão Venceslau 
da Silva e Maria Con-
ceição da Silva mor-
reu em grave aciden-
te automobilístico 
ocorrido no domin-
go passado, 20 de 
agosto, na MGC-120, 
nas proximidades 
da entrada do Povo-
ado Massangano, em 
Ponte Nova.
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“Ponte Nova canta para Reinaldo” 
levou dezenas de pessoas ao auditório 

da 7ª Subseção da OAB para homenagear 
o ilustre filho de Ponte Nova, jogador 
da Seleção Brasileira e do Galo das 
Alterosas. O punho cerrado contra 

a Ditadura Militar e contra o racismo. 
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ESPORTES

 Depois de 31 edições, a equipe da S.E 1º de 
Maio, de Ponte Nova, chega pela 1ª vez à decisão 
do título do Campeonato Regional do Açúcar. Já o 
São-Miguelense, de São Miguel do Anta, é a grande 
surpresa. A 1ª partida neste domingo, 27 de agosto, 
a partir de 15 horas, terá a narração de Dimas José 
(foto), pela Rádio Montanhesa 679 Khz.
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Decisão inédita na 31ª edição do Regional do Açúcar
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Câmara de Ponte Nova entrega Mérito 
Legislativo a personalidades e empresas
 Nesta sexta-feira, 25 de agosto, às 19 horas, a Câ-
mara de Ponte Nova realiza sessão solene para entrega 
do Mérito Legislativo, diploma que consagrará 10 pes-
soas e 03 (três) empresas que se destacaram em defesa 
do progresso e da solução de problemas na comunidade 
ponte-novense.

O Volkswagen UP bateu na lateral da caminhonete Fiat Strada. Com o impacto, o motorista Adão Venceslau da Silva e sua esposa Maria Conceição Silva perderam a vida

 Ponte Nova foi representada no encontro do Ci-
mos, órgão do Ministério Público, para ouvir atingidos da 
Bacia do Rio Doce: Geralda Ada Loredo de Paula, presiden-
te da Coorpnova e os cooperados Gabriele e Wendell Ga-
briel, e pelo presidente do Consepis, Eduardo Kadu Soares 
e a conselheira Amélia Suriane.

MP: Coorpnova e Consepis 
participam de encontro dos atingidos, 

em Governador Valadares
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Gabriele Loredo de Paula, Amélia Suriane, Geralda Ada Loredo de Paula, Eduardo 
Kadu Soares e Wendell Gabriel da Silva, em Governador Valadares

POLÍTICA
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Deputados de Urucânia 
e Ouro Preto ajudam a 
resolver problemas da 
BR-262, em Manhuaçu

POLÍCIA MILITAR/VIÇOSA
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Registro policial 
mostra pessoas pulando 

em ribeirão para 
pegar dinheiro

CULTURA
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Secretaria de Cultura 
divulga vencedores de 
projetos da Lei Paulo 
Gustavo:Ponte Nova

Casal de idosos de Ponte Nova morre em acidente 
de carro na MGC-120, perto de Massangano
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Fabiano José (33) 98404-9281

 No úl-
timo final de se-
mana a Câmara 
Federal aprovou 
o Projeto de Lei 
(PL) 2245/2023 
da deputada Erika 
Hilton (PSOL-SP), 
pautado em regi-
me de urgência. O 
objetivo é tornar 
obrigatória a contratação de 
moradores de rua pelas empre-
sas com mais de 100 funcio-
nários. A quota proposta é de 
3% do quadro de funcionários. 
PL em regime de urgência não 
passa pelas comissões temáti-
cas, desde seja de extrema rele-
vância. A proposta é relevante, 
mas não no sentido proposto. É 
relevante e merece ser discuti-
do não só nas comissões do Se-
nado, mas também por todas as 
entidades representativas que 
reúnem o segmento empresa-
rial. Não se pode impor decisão 
de tamanha relevância de sex-
ta-feira para segunda-feira. O 
impacto é grande e pode com-
prometer a competitividade 
das empresas. Acomodar mão 
de obra por quota é medida im-
positiva que tolhe a liberdade 
de gestão. Já existem muitas e 
agora mais essa?
 O PL propõe destinar 
a quota para moradores em 
situação de rua por 05 anos 
consecutivos ou alternados. 
Morador de rua, quando muito, 
tem “uma” identificação e pou-
ca ou nenhuma qualificação. 
Como será esse cadastramen-
to? Não pode ser do tipo “vota 
ni mim” que tu tá dentro. Um 
passo atrás gigantesco. No atu-
al cenário as empresas buscam 
através da capacitação tornar-
-se competitivas num mercado 
globalizado de alta tecnologia. 
Empresas com mais de 100 
funcionários geralmente estão 
neste contexto. Virá desempre-
go. Como mecanismo de defe-
sa, quem tem pouco mais de 
100 funcionários vão demitir o 
necessário para ficar com 99.
 A deputada autora do 

PL justifica que “consta 
a ausência de políticas 
públicas estruturantes
para proporcionar mo-
radia e emprego tem 
contribuído para essa 
crise humanitária”. É
verdade, a crise é hu-
manitária. Difícil en-
tender por que as em-
presas devem assumir 

o ônus do Estado quando já 
contribuem com muitos im-
postos para esse fim? O projeto 
está cheio de boas intenções, 
mas com previsão de resulta-
dos catastróficos. É o tipo de 
projeto populista característi-
co da esquerda. A omissão do 
Estado para resolver esse pro-
blema é latente. Por que não se 
olha o que vem sendo feito pelo 
governo de Tarcísio Freitas em 
São Paulo? Mesmo não sendo 
da esquerda, o projeto paulista 
pode ser copiado sem que a de-
putada (SP) autora do PL fique 
enrubescida.
 Como dizia meu avô 
italiano (Trentino) Nono Quino 
Tomazoni, “piano, piano, se 
va lontano a qualsiasi direzio-
ne” – com calma se vai longe 
em qualquer direção. Cada vez 
mais rumamos para multipli-
cação da massa de manobra 
com um contingente de incau-
tos crédulos em narrativas que 
os tornam dependentes e ser-
vis de um Estado cada vez mais 
dominador. Nas nações mais 
justas e desenvolvidas o Estado 
não controla tudo. Nesse tudo 
estão inseridas as pessoas. Não
podemos nos tornar um Estado 
capitalista com uma sociedade 
submissa ao Socialismo. Nos 
resta torcer pelo Senado, para 
onde o PL irá.
 Depois das empresas 
poderá ser a vez de penalizar o 
trabalhador. O governo discute 
a volta da Contribuição Sindi-
cal com valor 3,5 vezes maior 
do que um dia de trabalho. Se-
rão R$ 4 bilhões/ano para Sin-
dicatos fazerem política para o 
PT. Voltarei ao tema.

“Piano piano se va lontano”

A volta do “Imposto” Sindical!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Em 2017 foi feita a 
Reforma Trabalhista, atra-
vés da Lei Federal 13.467, 
que alterou diversos dis-
positivos da Consolidação 
das Leis do Trabalho (CLT), 
dando uma maior dinâmica 
às relações entre emprega-
dos e patrões, ou seja, fle-
xibilizando tais relações e 
melhor disciplinando res-
ponsabilidades trabalhis-
tas de grupos econômicos.
 Além disso, a maior 
comemoração e avanço à 
época foi o fim da Contri-
buição Sindical obrigatória 
por parte de trabalhadores 
a sindicatos, na época cor-
respondia a um dia de tra-
balho por ano. Tal situação 
obrigou os Sindicatos a se 
reinventarem, fomentando 
aos sindicalizados diver-
sos benefícios para que os 
mesmos permanecem sin-
dicalizados de forma facul-
tativa e, do mesmo modo, o 

pagamento também fosse 
facultativo.
 A título de escla-
recimento, a facultativida-
de de tal contribuição fez 
com que a arrecadação dos 
sindicatos caísse em 98% 
desde a mudança, passan-
do de R$ 3,6 bilhões em 
2017 para R$ 68 milhões 
em 2023.
 Para recordarmos, 
tal imposto foi criado na 
época do Governo Getúlio 
Vargas, durante o Estado 
Novo, Estado ditatorial e de 
exceção no Brasil, na déca-
da de 1940, visando forta-
lecer o movimento sindical.
Agora o chamado Governo 
do Amor e dos Trabalha-
dores quer, de novo, voltar 
com a Contribuição Sindi-
cal Obrigatória dos Traba-
lhadores, com muito mais 

gula: o projeto fixa um teto 
de até 1% (um por cento) 
do rendimento anual do 
trabalhador, corresponden-
te a três dias e meio de tra-
balho. Não dá pra entender 
um Governo que se diz dos 
Trabalhadores onerar estes 
com tal “imposto sindical”. 
Isso sem contar o chamado 
“arcabouço fiscal”, cuja 
votação não anda exata-
mente por onerar demais 
diversos segmentos, como 
os trabalhadores.
 Que fique claro 
que não somos contra os 
Sindicatos. Todavia, estes 
devem seguir como estão, 
atraindo novos sindicali-
zados com benefícios e de 
forma facultativa, jamais 
de forma compulsória, 
obrigatória. Será este o ca-
minho? Abraço.

 A colunista do canal 
digital UOL/Folha de S. Paulo, 
Milly Lacombe comenta na ma-
nhã de 19 de agosto que a con-
vocação de Fernando Diniz, de 
jogadores da Seleção Brasileira 
para as eliminatórias de 2026.
 “Convocação de Fer-
nando Diniz dá uma ideia do 
que a sociedade pensa sobre 
crimes de violência contra mu-
lheres. Lucas Paquetá, investi-
gado por suposta participação 
em esquema de apostas, foi cor-
tado no ato da denúncia. Grave 
essa suspeição aí. Fora. Antony, 
acusado pela mulher de violên-
cia doméstica, está na lista. Não 
pega nada. Não foi condenado 
ainda. Esquece. Dentro”, escre-
veu Milly Lacombe.
 Perguntando sobre a 
incongruência, Fernando Diniz 
se contradisse explicando que 
nem tudo o que é dito pode ser 
levado tão a sério. Ele deu a en-
tender que a acusação contra An-
tony não é assim tão pesada.
 É lamentável que as-
sim seja. Envolvimento em apos-
tas não faz sombra a violência 
de gênero. Se a suspeição de um 
justifica corte, a do outro deveria 
justificar milhares de vezes mais. 
Ofender o dinheiro é inaceitável. 
Bater em mulher é do jogo! Bo-
leiros envolvidos em violência 
sexual contra mulher é mato. Da-
niel Alves,o queridinho de Tite, 
está preso e Robinho está a cami-
nho da cela!

 Não tem ninguém 
na CBF minimamente letrado a 
respeito do que representa a vio-
lência contra a mulher em nossa 
sociedade? O Brasil tem mais de 
31 mil denúncias de violência 
doméstica ou familiar contra as 
mulheres até julho de 2022: São 
números de uma guerra, mas 
quem se importa na CBF?
 Neste AGOSTO LILÁS, 
mês de conscientização contra 
todos os tipos de violência do-
méstica sofridas por mulheres, o 
Ministério da Mulher, da Família 
e dos Direitos Humanos dispo-
nibiliza informações sobre as 
05 (cinco) formas em que essas 
violações podem acontecer - seja 
a violência física, sexual, psico-
lógica, moral ou patrimonial - e 

como os cidadãos podem denun-
ciar junto à Ouvidoria Nacional 
dos Direitos Humanos.
 “Não havia uma pes-
soa para pensar: pera ai, se vai 
cortar o cara suspeito de frau-
de, vamos ter que cortar o cara 
suspeito de bater na mulher. 
Quem são as pessoas que fazem 
a CBF?”, torna a escrever Milly 
Lacombe.
 Terminando este 
artigo eu penso assim: se Fer-
nando Diniz, que é um de nos-
sos treinadores mais sensíveis e 
conscientes e vê as coisas dessa 
forma, a esperança de que a vio-
lência de gênero seja assunto re-
levante no meio do futebol escor-
re pelo ralo e vaza nos gramados!

Violência contra a mulher importa na CBF? Nem 
Fernando Diniz: a dor da mulher não importa!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Psicóloga adverte que o afastamento da mulher do círculo familiar e de amigos por incentivo do agres-
sor é um dos sintomas de que a vítima sofre violência doméstica (Foto: Banco de Imagens/Internet)
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Ponte Nova canta Reinaldo: artistas 
compõem enfeitiçados pela bola!

 Durante mais de 
90 minutos, na noite de 
18 de agosto, pessoas que 
foram ver de perto Reinal-
do, o ponte-novense ilustre 
que ganhou o mundo e a 
imprensa, graças aos seus 
dribles desconcertantes, pu-
deram perceber nas letras e 
nas músicas de autores lo-
cais, que a bola conseguiu 
enfeitiçar a arte. O Rei do 
Galo recebeu a homenagem 
graças ao trabalho da Di-
retoria Cultural da 7ª Sub-
seção da OAB, coordenada 
pelo advogado, professor e 
compositor Wander Silva.
 Foram 12 composi-
ções atuais, além da famosa 
“Rei”, de autoria de outro 
ponte-novense Tunai (fale-
cido recentemente) e do po-

eta Fernando Brant: Balada 
nº 9 (Wallison Rodrigues); 
Sexto Filho (Joel Martins); 
Pantera Negra (Marco Antô-
nio Silveira); Marca do Rei 
(Gu Moraes); Rei do Minei-
rão (Sérgio Pires); Eu, o Rei 
(Gilda Martins/José Carlos 
Daniel/Zé Doné/Paulinho-
Motta); Sangue de Rei (Ar-

thur Vinih); Zé Caburé (Luiz 
Raimundo/Wander Silva/
Jakareh); Gols de Ouro (An-
dré Zaidan/Pedro Zaidan); 
Caburé (Délcio Stavanato/
João Mattos) e Reinaldo é o 
Rei (Wander Silva/Alfredo 
Padovani).
 Além das homena-
gens em forma de música, 
Reinaldo ainda recebeu di-
ploma e placa de prata da 7ª 
Subseção da OAB; caderno 
com todas as músicas, auto-
grafadas pelos autores;. pen 
drive com as composições 
gravadas pelos intérpretes. 
Na mesma noite, Reinaldo 
ainda ganhou declamações 
de poesias de professora e 
de aluno da Escola Senador 
Antônio Martins, localizada 
no Bairro Primeiro de Maio, 
onde ele estudou na infância.

Márcio Daniel de Freitas Gomes será homenageados in memoriam

 Nesta sexta-feira, 
25 de agosto, às 19 horas, a 
Câmara Municipal de Ponte 
Nova realiza sessão solene 
em sua sede, Avenida Dr. 
Cristiano de Freitas Castro, 
75, Chácara Vasconcelos 
(CDI), para entrega do Mé-
rito Legislativo, diploma 
que consagrará 10 pessoas 
e 03 (três) empresas que se 
destacaram em defesa do 
progresso e da solução de 
problemas na comunidade 
ponte-novense.
 Entre os homenage-
ados consta o nome de Már-
cio Daniel de Freitas Gomes, 
que foi secretário municipal 
de Desenvolvimento Rural 
(Sedru). Ele faleceu em mar-
ço de 2021. A honraria, por 
indicação do vereador Guto 
Malta (PT), será entregue ao 
seu pai, o radialista Danilo 
(João Evangelista Gomes). 
Márcio Daniel de Freitas Go-
mes era graduado em Admi-
nistração pela FUPAC/Ponte 
Nova e servidor público mu-
nicipal que prestava serviços 

na Vara Federal. Márcio Da-
niel  foi titular da Sedru entre 
2013-2016.
 Outros agraciados 
com o Mérito Legislativo da 
Câmara de Ponte Nova são 
as personalidades Ricardo 
Motta; Cátia de Castro Olivei-
ra Bento; André da Concei-
ção Silva; André de Oliveira 

Silva; Ariovaldo Lourenço 
Júnior; Dr. Fábio Reder Ker 
Moreira; Gilmar da Silva 
Aleixo; Glauciano Corrêa Ro-
sado e Walter Lúcio da Silva. 
As empresas que receberão 
o Mérito Legislativo são Des-
tak Dez Ltda; Infornet Tele-
com e Loja da Materiais de 
Construção Ltda.

Cidade recebe Dia de Campo 
sobre produção de leite de cabra

Câmara de Ponte Nova entrega diploma 
de honraria a 10 pessoas e 03 empresas

 Um Dia de Campo 
sobre o sistema de produção 
do leite de cabra,será reali-
zado pelo Sistema Faemg Se-
nar em parceria com a Asso-
ciação de Apicultores de São 
Domingos do Prata (AAPIS-
PRATA) e Capril Milkabras, 
neste sábado, 26 de agosto, 
às 13h, na sede do Capril 
Milkabras , em Dom Silvério, 
cidade que fica a 50 minutos 
de Ponte Nova (41 km) e que 
é conhecida por ter grandes 
rebanhos de cabras e produ-
zir queijo de leite de cabra.
 No evento, além de 
conhecer de perto o capril, 
os participantes assistirão 
palestras coordenadas pelo 
Sistema Faemg/Senar (Fe-
deração da Agricultura de 
Minas Gerais/Serviço Nacio-

nal de Aprendizagem. Os mi-
nistrantes serão o técnico da 
AteG Ovinocultura em São 
Domingos do Prata, Evandro 
Ferreira e a técnica de cam-
po da AteG Agroindústria- 
Derivados Lácteos, Caroline
Saldanha.
 “Nosso intuito é 

divulgar a atividade e di-
vulgar para cada vez mais 
produtores essa opção de 
trabalho no campo que se 
adapta muito bem a pro-
priedades pequenas. A 
agricultura familiar é bas-
tante rentável”, esclareceu 
Evandro Ferreira.

Cabra da raça Saanen têm contribuído para a formação e para o melhoramento de muitas 
outras raças caprinas leiteiras

O Rei no meio dos artistas ponte-novense com os punhos cerrados

Délcio Stavanato interpreta Caburé, de sua autoria e de João Mattos, em homenagem 
ao Rei, que era conhecido quando criança pelo apelido de Caburé

DOM SILVÉRIO

MÉRITO LEGISLATIVO



@palomamarquescantora – Bom dia!

@anapaulareispn - Encontro de Motociclistas!@carlosvivalavida - Temos que viver!

@klaryssamalheiros - Fitness!
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Equipe Isso
 O primeiro po-
dcast com transmis-
são ao vivo do Vale 
do Rio Piranga, o Isso 
é Podcast, agora está 
com novos produtores. 
Gultty Santoro e Luan 
Cunha, da Santoro 
Agência, assumiram a 
produção e o marke-
ting do programa, que 
acontece toda quinta-
-feira, às 19h30min, ao 
vivo no YouTube. De-
sejamos mais sucesso 
e temos a certeza que 
eles farão um grande 
trabalho no Isso!

 A prefeitura de Rio Doce pela realização da 
Feira Saúde, Educação e Cidadania no último sá-
bado, 19 de agosto de 2023. Milhares de pessoas 
estiveram na Complexo Esportivo e aproveitaram 
os serviços oferecidos gratuitamente. Na foto, a 
equipe da secretaria de saúde. Rio Doce fazendo 
bonito mais uma vez!

 Representando a nossa região, a prefei-
ta de Rio Casca, Leidinha Mucida (1ª a esq.) 
participou de mais um encontro da Procura-
doria da Mulher da Assembleia de Minas. Com 
experiência de 30 anos de vida pública, Leidi-
nha Mucida destacou a presença da mulher na 
política e convidou às deputadas a realizarem 
encontro da Procuradoria da Mulher no inte-
rior. Parabéns, Leidinha!

Feira da Saúde e Educação

Procuradoria da Mulher
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Diretores de escolas municipais lançam carta de repúdio 
contra o vereador Guto Malta (PT), que pede desculpas

 A diretora da Es-
cola Municipal Senador 
Miguel Lanna, Fernanda 
Mendes, utilizou a Tribu-
na Livre da reunião da Câ-
mara de Ponte Nova para 
apresentar uma carta de 
repúdio elaborada em con-
junto com outros diretores. 
Os servidores, que assina-
ram a carta e que também 
estiveram presentes no 
Plenário João Mayrink, em 
17 de agosto, solicitaram 
uma retratação do verea-
dor Guto Malta (PT).
 O documento faz 
referência à discussão 
sobre o piso salarial dos 
profissionais da educação, 
previsto em projeto de lei 
oriundo do Poder Executi-
vo durante reunião da Co-
missão de Finanças, legis-
lação e Justiça, em junho 
deste ano. Fernanda Men-
des disse que houve uma 
manifestação desrespeito-
sa em relação aos profissio-
nais da educação feita pelo 
vereador Guto Malta (PT).
 Ela disse que o 
desrespeito feito pelo vere-
ador foi inclusive gravado 
e registrado em audiência 
por vídeo, sendo utilizados 
termos e ironias que fogem 
ao decoro de uma Câmara 
Municipal e das conven-
ções do respeito e do bom 
trato para com as pessoas. 
Os servidores que assina-
ram a carta e que também 

estiveram presentes no 
Plenário João Mayrink, em 
17 de agosto, solicitaram 
uma retratação do vereador 
Guto Malta (PT).
 A carta diz: “Fo-
ram identificadas laten-
tes formas de desrespeito, 
algo contraditório, uma 
vez que o âmbito educa-
cional pela própria deno-
minação está paralelo aos 
preceitos de cidadania, 
respeito, empatia, cordia-
lidade e gentileza. Ainda 
assim, destaca-se não so-
mente um ataque ao gru-
po de diretores escolares, 
por sua vez uma posição 
legítima de debater seus 
direitos e sobre as melho-
rias da classe, mas tam-

bém ataques a um órgão 
público, expressamente 
necessário para dinâmica 
pública e social”.
 Também desta-
caram a necessidade de 
políticas de valorização 
dos trabalhadores da edu-
cação. Guto Malta (PT), 
citado por Fernanda Nen-
des, contextualizou que 
o projeto de lei visava à 
valorização dos diretores 
e vice-diretores, contudo 
possuía problemas. Ele 
também se retratou peran-
te os servidores por sua 
fala, dizendo que não tem 
compromisso com o erro.
 Guto Malta (PT) 
acabou se expressando 
para justificar sua fala, em 

junho: “O âmbito daquele 
PL (Projeto de Lei) vinha 
também acompanhado 
de um outro Projeto, que 
no meu entendimento é 
brutalmente inconstitu-
cional, pela forma de se 
estabelecer a remune-
ração. Mas de qualquer 
forma, Fernanda, eu não 
tenho compromisso com o 
erro, eu reconheço quan-
do eu erro, tenho essa 
capacidade de recuar, de 
pedir desculpas. Então 
eu faço nesse momento. 
Peço desculpas a vocês 
diretores e diretoras, vi-
ce-diretores e vice-direto-
ras, porque na verdade eu 
acabei me exaltando”.

Câmara continua com a valorização 
de artistas para apresentações em 

seus eventos especiais
Artistas de carreira solo ou 
grupos artísticos de Ponte 
Nova podem ser contra-
tados pela Câmara para 
apresentações em eventos 
e solenidades do Legislati-
vo ponte-novense. Os in-
teressados devem realizar 
o credenciamento junto à 
Câmara, que foram aber-
tos em 17 de agosto.Podem 
se cadastrar artistas ou 
grupos artísticos locais re-
lacionados à música, dan-
ça, literatura de diferentes
estilos e formas de mani-
festações culturais, seja 

 Comissões temá-
ticas da Câmara de Ponte 
Nova analisam projeto de lei 
de autoria do vereador Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB), 
que prevê a inclusão de pes-
soas portadoras deficiências 
ocultas no rol de benefici-
ários da política municipal 
dos direitos da pessoa com 
deficiência, por meio da al-
teração da Lei Municipal nº 
2.382/1.999.

pessoa física ou jurídica.
 Com validade de 
12 meses, período em que 
os interessados podem 
se cadastrar, o edital com 
todas as informações, in-
clusive com os valores de 
remuneração, está dispo-
nível na sede da Câmara 
Municipal, Avenida Dr. 
Cristiano de Freitas Cas-
tro, 74 – CDI (Chácara dos 
Vasconcelos), no portal de 
compras públicas do Go-
verno Federal (www.com-
pras.gov.br) e no site da 
Câmara de Ponte Nova.

 Na exposição de 
motivos, o presidente da 
Câmara de Ponte Nova es-
clarece que pessoas com 
deficiências ocultas não são 
beneficiadas por políticas 
públicas, conforme foi ob-
servado no "Simpósio de 
Doenças Ocultas" realizado 
na Câmara em abril deste 
ano (2023) A intenção do 
projeto de lei é justamente 
ajustar a legislação.

Câmara de Ponte Nova aprova projetos de cessão 
de área e para compra de equipamentos escolares

Vereador quer inclusão de 
pessoas com doenças ocultas 
em políticas públicas do PCD

Foto da Divisão de Divulgação e Comunicação ilustra apresentação de artistas, ainda em 
tempo de pandemia, em evento da Câmara de Ponte Nova

O Simpósio de Doenças Públicas despertou a iniciativa do projeto de lei de autoria do vereador D. 
Wellerson Mayrink (PSB)

Flagrante da reunião realizada em 17 de agosto, onde Fernanda Mendes (seta), diretora da Escola Municipal Senador Miguel Lanna, leu a carta de 
repúdio à fala do vereador Guto Malta (PT)

 A Câmara Muni-
cipal de Ponte Nova apro-
vou no dia 17 de agosto 
02 (dois) projetos de leis: 
concessão de área pública 
e de autorização de crédi-
to especial no orçamento 
para aquisição de equipa-
mentos para as escolas da 
rede pública. O 1º apro-
vado concede de direito 
de uso de área pública no 
Distrito Industrial Abel 
Pesqueira Moreira à em-
presa Supremo Artefatos 
e Pré-Fabricados de Con-
creto Ltda.
 O Poder Execu-
tivo, autor do texto, es-
clareceu na exposição de 
motivos que está previsto 
em Lei Municipal incenti-

vos fiscais e econômicos 
para empresas que se 
estabelecerem em Ponte 
Nova ou nela ampliarem 
suas atividades. Também 
salientou que essa em-

presa estimou a criação 
de 20 novos empregos 
com a ampliação.
 Aproximadamen-
te R$ 216 mil serão des-
tinados para a aquisição 

de equipamentos para as 
escolas municipais por 
meio de projeto aprova-
do que autoriza Crédito 
Adicional Especial no 
orçamento vigente para 
execução do convênio as-
sinado com a secretaria 
de estado da Educação.
 Na exposição de 
motivos, o Executivo es-
clareceu que esse crédito 
foi aprovado em 2022 
por meio da Lei Munici-
pal nº nº 4.589/2022, 
mas não houve execu-
ção. Como não houve 
previsão do convênio 
na Lei Orçamentária de 
2023, é necessária a in-
clusão por crédito adi-
cional especial.
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“Eu escolhi  
cada cantinho  
da minha casa  
com carinho.” 

Eliane Santos 
Salgado recebe 
sua casa em  
Bento Rodrigues, 
Mariana/MG.

As palavras da Eliane ilustram um momento histórico para a comunidade de Mariana, 
em Minas Gerais: a entrega das chaves das casas para as famílias que perderam seus 
imóveis no rompimento da barragem de Fundão, em 2015. Tanto os distritos quanto as 
casas foram planejados com a participação ativa da comunidade. As casas foram feitas 
considerando as necessidades, expectativas e escolhas de cada família. Cada uma teve 
um arquiteto disponível para projetar sua casa de acordo com suas vontades, podendo 
escolher cada detalhe, do projeto ao acabamento.  A Fundação Renova, responsável 
pela restituição desse direito à moradia, trabalha na reparação dos danos causados pelo 
rompimento da barragem em toda a bacia do Rio Doce.

É tempo de entrega
Conheça as novas casas: fundacaorenova.org/bentorodrigues
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“Nós estaremos firmes e fortes na luta por todos”: 
professora Simone Silva, de Barra Longa

 Agentes de Ende-
mias de Ponte Nova con-
tinuam a campanha de 
vacinação antirrábica de 
2023. Hoje (25/08) estarão 
no Distrito Vau Açu, mas 
na zona rural. Inicialmen-
te, serão vacinados os cães 
e gatos (com mais de 03 
meses de vida) de residên-
cia em residência. Mas, a 
campanha tem dias que se-
rão no meio urbano, como 
já aconteceu no espaço de 
multiuso do jardim da Pra-
ça Cid Martins, em Palmei-
ras, no início de agosto.
 Equipes de Imu-
nização, Vigilância Epi-
demiológica e Vigilância 
em Saúde dos municípios 
integrantes da Superinten-
dência Regional de Saúde 

 Danos ambientais 
e sociais causados pelo 
rompimento da Barragem 
de Fundão, no municí-
pio de Mariana, há quase 
08 (oito) anos, foi pauta 
principal de discussões no 
auditório da Fadivale, em 
Governador Valadares. O 
encontro foi proposto pelo 
Ministério Público (MP) 
por meio do CIMOS (Coor-
denadoria de Inclusão Mo-
bilização Sociais). O pro-
motor de Justiça Evandro 
Ventura, coordenador do 
CIMOS, destacou a impor-
tância da aproximação dos 
membros da instituição 
com a população.
 “O Rio, para a 
gente, é tudo. A água é o 
que temos de mais impor-
tante”, com essa manifes-
tação, o cacique Baiara, 

(SRS) de Ponte Nova par-
ticiparam de reunião so-
bre zoonoses em junho, no 
auditório do Sindicato dos 
Produtores Rurais de Ponte
Nova. Na pauta constavam 
a Campanha Antirrábica 
Animal 2023, a febre ma-
culosa e a febre amarela. 
O encontro foi organizado 
pela Coordenação de Vi-
gilância em Saúde (CVS) 
e do Núcleo de Vigilância 
Epidemiológica (Nuvepi) 
regionais.
 ATENÇÃO! - Nor-
malmente, a raiva é trans-
mitida por meio da mordi-
da de um animal. No Brasil,
gatos e cães são os princi-
pais transmissores. Os sin-
tomas incluem febre, dor 
de cabeça, salivação exces-

da aldeia Pataxó Geru 
Tucunã, no município de 
Açucena, abriu na quin-
ta-feira, 17 de agosto, as 
falas de representantes da 
população do Vale do Rio 
Doce, incluindo morado-
res de Barra Longa e Ma-
riana, durante o “Encontro 
do Ministério Público com 
os Movimentos Sociais e a 
Sociedade Organizada”.
 O discurso do lí-
der indígena, no início 
do encontro, indicou qual 
seria a pauta principal de 
discussões durante todo 
o dia: os inúmeros danos 
ambientais e sociais cau-
sados pelo rompimento 
da Barragem de Fundão, 
da Mineradora Samarco, 
no município de Mariana, 
no dia 05 de novembro 
de 2023, e que ainda re-

siva, espasmos musculares, 
paralisia e confusão men-
tal. Procure atendimento 
médico imediatamente 
depois de uma mordida ou 
suspeita de mordida. Não 

percutem diariamente na 
vida dos atingidos.
 A professora Si-
mone Silva, membro da 
Comissão dos Atingidos 
de Barra Longa, contou 
um pouco sobre as dificul-
dades enfrentadas pela 
população local desde o 
rompimento da Barragem 
de Fundão e destacou a 
presença do MP ao lado 
dos atingidos, ao longo de 
todos esses anos, na bus-
ca por Justiça.
 “Não tem sido fá-
cil resistir diante de um 
sistema inteiro que não 
caminha com a gente. So-
mos vítimas de um crime e, 
por isso, somos obrigados 
a participar desses encon-
tros. É uma luta contínua. 

há tratamento específico 
para a raiva. Depois que os 
sintomas aparecem, a do-
ença é quase sempre fatal. 
Uma vacina pode prevenir 
a infecção.

Enquanto tiver atingido 
sem ser reconhecido, nós 
estaremos firmes e fortes 
na luta por todos”, expôs.
 Ponte Nova foi 
representada no encon-
tro do Cimos, com Geral-
da Ada Loredo de Paula, 
presidente da Coorpnova 
e os cooperados Gabriele 
e Wendel, pelo presiden-
te do Consepis, Eduardo 
Kadu Soares e a conse-
lheira Amélia Suriane. 
 Ada usou da 
palavra e abordou a im-
portância da união dos 
atingidos e aproveitou 
para falar dos trabalhos 
da instituição que ajuda a 
melhorar o meio ambien-
te de Ponte Nova.

Agente de Endemias Ana Flávia aplica vacina antirrábica em cãozinho, no jardim de Palmeiras

Professora Simone Silva, da Comissão dos Atingidos de Barra Longa em Governador Valadares

Gabriele Loredo de Paula (Coorpnova), Amélia Suriane (Consepis), Ada Loredo de Paula (Coorp-
nova), Eduardo Kadu Soares (Consepis) e Wendel Gabriel da Silva Freitas (Coorpnova)

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Vacinação antirrábica continua no Distrito 
Vau Açu: zona rural de Ponte Nova

 A Comissão de Fi-
nanças, Legislação e Justiça 
(CFLJ) e representantes do 
Poder Executivo e da socie-
dade civil debateram projeto 
de lei que altera o Código de 
Posturas para disciplinar o 
controle de ruídos e sons em 
bares, restaurantes e outros 
estabelecimentos comerciais 
de Ponte Nova.
 Estiveram presentes 
na reunião: representantes da 
Associação Comercial e In-
dustrial de Ponte Nova (Acip/
CDL), das secretarias munici-
pais de Cultura, Turismo e Co-
municação e de Saúde, do Se-
tor de Fiscalização e Posturas, 
do Demutran (Departamento 
Municipal de Trânsito), da Po-
lícia Militar; além da Procura-
doria Jurídica do Município, 
proprietários de bares e res-
taurantes, representantes dos 
músicos e demais vereadores.
 Uma questão am-
plamente discutida foi a 
necessidade de se adequar 
horário limite para a emissão 
de sons, ruídos e músicas. A 
vereadora Fiota (PSDB) e os 
vereadores Juquinha Santia-
go (Avante) e Antônio Carlos 
Pracatá (MDB) reafirmaram a 
necessidade de haver busca 
pelo meio termo, para que o 
horário estabelecido não pre-
judique a população nem dê 
prejuízo aos comerciantes e à 
classe artística.
 Segundo a Divisão 
de Comunicação e Divul-
gação da Câmara de Ponte 
Nova, os participantes do de-
bate chegaram ao consenso 
da necessidade de ter regra-
mento diferenciado quanto 
ao horário de segunda-feira 

a quinta-feira e também aos 
domingos e para os conside-
rados "dias especiais" (sex-
ta, sábado e véspera de feria-
do), já que estes são dias de 
maior movimento nos esta-
belecimentos de Ponte Nova.
 A vereadora Ma-
rilda da Sila lembrou que 
o intuito do debate e do 
Projeto é pensar em uma 
forma que fique razoável 
para todos, tanto para os 
músicos e donos de bares, 
quanto para a população. 
Ela citou o exemplo dos ido-
sos, cerca de 40, que vivem 
no Asilo Municipal e que 
sofrem com os barulhos. O 
vereador Zé Roberto Júnior 
(Rede Sustentabilidade ) 
salientou a importância 
de os bares, restaurantes 
e outros estabelecimentos 
afins utilizarem isolamento 
acústico para que o horário 
possa ser estendido sem 
prejudicar ninguém.
 O vereador Emer-
son Carvalho (PTB), que é lí-
der do Poder Executivo, quer 
horários adequados quanto 
à classificação dos estabele-
cimentos. Ele citou que exis-
tem lugares e buffets voltados 
para eventos como casamen-
tos e aniversários, que dife-
rem de bares e restaurantes. 
O que, consequentemente, 
acaba por influenciar nos de-
cibéis emitidos por cada um 
deles. Wagner Gomides (PV) 
ressaltou a importância de lei 
que seja aplicável, mas que, 
para além da fiscalização, dê 
o suporte para o fomento da 
cultura e leve em considera-
ção a realidade de Ponte Nova 
sem prejudicar ninguém.

Poderes Legislativo e Executivo 
debatem controle da poluição 

sonora em bares e restaurantes

Reunião da CFLJ aconteceu no plenário da Câmara de Ponte Nova, abrindo oportunidade para o de-
bate entre vereadores, representantes do Poder Executivo, comunidades, donos de bares e músicos

MP OUVE ATINGIDOS DA BACIA DO RIO DOCE
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Adoçantes: a polêmica está na mídia 
e nas rodas de conversas

OMS ANUNCIA ASPARTAME COMO CANCERÍGENO
 Em 13 de julho deste 
ano de 2023, a International 
Agency for Research on Can-
cer (IARC), da OMS, anun-
ciou que estava colocando o 
aspartame, adoçante usado 
desde os anos 1970 em re-
frigerantes, sucos, sorvetes, 
iogurtes e outros itens, na 
sua lista de substâncias pe-
rigosas – ele foi enquadrado 
na categoria 2B, “possivel-
mente cancerígeno".
 “A notícia caiu 
como uma bomba”, diz a Re-
vista Superinteressante. In-
clusive porque naquele mes-
mo dia outra agência da OMS, 
a Joint Expert Committee on 
Food Additives (JECFA), disse 
o contrário: o aspartame é se-
guro e pode continuar sendo 
usado, desde que você não 
ultrapasse a dose máxima di-
ária, que é de 40 mg por kg 

 A OMS (organiza-
ção Mundial da Saúde) su-
gere que os adoçantes não 
sejam usados como forma 
de controlar o peso. Com 
essa frase, aparentemen-
te simples, a Organização 
Mundial da Saúde acendeu 
o pavio da maior polêmica 
alimentar em 01(uma) dé-
cada. A manchete correu o 
mundo, mas pouca gente 
se deu ao trabalho de ler o 
documento de 90 páginas, 
em que a entidade justifica 
sua decisão.
 Após analisar os 
resultados de 50 estudos 
(46 em adultos e 04 (qua-
tro)em crianças), a OMS 
afirma que os adoçantes 
emagrecem no curto pra-
zo, mas não há evidências 
de que a perda de peso se 

de peso corporal.
 E agora? Quem está 
com a razão? Você deveria 
riscar os adoçantes da sua 

mantenha, e existe asso-
ciação entre o uso de ado-
çantes e maior incidência 
de diabetes e doenças car-
diovasculares.
 Só que essas con-
clusões, adverte a OMS, são 
de “baixa certeza geral”. E 
estão sujeitas, segundo ela, 
a um fenômeno chamado 
“causalidade reversa”: 
muitas das pessoas que con-
somem adoçantes têm obe-
sidade ou sobrepeso, e é isso 
(não os produtos) que pode 
estar causando as doenças.
 “A redução no 
consumo de açúcar deve 
ser implementada no con-
texto de uma dieta sau-
dável”, recomenda o re-
latório. Óbvio, não? Claro 
que é melhor se alimentar 
direito do que comer mal e 

vida? E a quantidade que 
já consumiu até hoje? Nos 
últimos anos, uma série de 
estudos começou a revelar 

tentar compensar e tentar 
compensar com adoçan-
tes. Também é evidente 

que os adoçantes não são 
inertes como se acreditava – 
eles podem, sim, ter efeitos 
sobre o organismo.

que é difícil emagrecer 
e não voltar a engordar, 
mesmo trocando o açúcar 

 Mas, ao mesmo 
tempo, não dá para dizer 
que provoquem câncer. 
“Vamos começar pelo que 
detonou toda a polêmica: a 
bendita lista da IARC”, diz 
a Super Interessante. Tudo 
dá câncer? Chá quente. Luz 
solar. Picles em conserva. 
Aloe vera. Esses são alguns 
dos 1.111 itens presentes na 
“lista de classificações” da 
IARC que é dividida em qua-
tro categorias. O grupo 1 reú-
ne os piores agentes, que são 
considerados “cancerígenos 
em humanos”. Essa parte
da lista traz elementos ob-
viamente tóxicos, como ben-
zeno, amianto e materiais 
radioativos, mas também in-
clui a exposição ao sol, bebi-
das alcoólicas, carne proces-
sada (embutidos) e pílulas 
anticoncepcionais.

por 01 (um) desses produ-
tos. Em suma: a OMS não 
falou nada demais!

OMS desaconselha uso de adoçante para controle de peso

A lista da International Agency for Research on Cancer (IARC) traz produtos comprovadamente tóxicos, mas também está cheia de elementos corriquei-
ros. E não avalia seu risco real: Felipe Del Rio/Superinteressante).
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

O Rei do Galo volta às raízes em Ponte Nova
 Depois de re-
ceber bela homena-
gem de artistas da 
terra, com interpre-
tação de músicas que 
saudaram sua carrei-
ra, em 18 de agosto, 
na sede da OAB (veja 
na página 3), Reinal-
do, craque que mar-
cou, com seus gols 
e dribles, a Seleção 
Brasileira e o Clube 
Atlético Mineiro, vi-
sitou escolinha de 
futebol no campo da 
Sociedade Esportiva 
1º de Maio, no Bairro 
Primeiro de Maio. Ali 
o Rei do Galo viveu 
sua infância e come-
çou sua gloriosa car-
reira, antes de seguir 
para Belo Horizonte, 
levado por outro pon-
te-novense, Barbata-
na (Anna Florência), 
para jogar no Galo das 
Alterosas.
 Fez a alegria 
da meninada, que 

Atlético. Perseu é fi-
lho de Orlando, outro 
atleticano, e de Júlia. 
Garoto dedicado aos 
estudos é o orgulho 
dos pais e dos ami-
gos que frequentam 

fizeram seu gesto 
de protesto, quando 
marcava seus gols. A 
presença de Reinaldo 
marcou o garoto Per-
seu, torcedor fanático, 
desde as fraldas, do 

o Bar e Mercearia do 
Orlando, em frente ao 
Pontilhão de Ferro, na 
Vila Centenário. Per-
seu e o Rei, uma foto 
que ficará na memória 
e na história!

Rafael, Rei do Galo, Perseu e Luiz Henrique, no sábado, 19 de agosto de 2023
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Deputados de Urucânia e Ouro Preto ajudam a 
resolver problema do contorno de Manhuaçu

 O deputado fede-
ral Padre João (PT), que é 
de Urucânia, o deputado 
estadual Leleco Pimentel 
(Ouro Preto), também do 
PT e o advogado Dr. Jésus 
Sangi estiveram em Brasí-
lia (DF) em reuniões nes-
te mês de agosto sobre as 
construções na faixa de do-
mínio da BR-262, no trecho 
de Manhuaçu, e também a 
restauração do pavimento 
da rodovia federal desde a 
divisa com o Espírito Santo, 
no município mineiro de 
Martins Soares, até o trevo 
de Matipó.
 O grupo esteve 
reunido com o Ministro 
dos Transportes, Renan Fi-

 Em 30 de julho do 
ano passado (2022), gran-
de manifestação reuniu 
empresários e moradores 
no trecho da BR-262 que 
corta o perímetro urbano 
da cidade de Manhuaçu. 
Durante aquela manhã de 
sábado eles fecharam a ro-
dovia na altura do Bairro 
Bom Jardim para chamar 
atenção para a inseguran-
ça com relação imóveis e 
comércios nas margens da 
estrada federal. Ele reivin-
dicavam o contorno rodo-
viários como solução.
 A chamada inva-
são da faixa de domínio 
ao longo dos anos nas 
margens da BR-262 é 
alvo de dezenas de ações 

 No dia 17 de agos-
to, a secretaria de estado 
da Educação anunciou 
que vai garantir o acesso à 
internet de qualidade nas 
escolas da rede de ensino 
estadual, com foco do pro-
grama “Wi-fi nas Esco-
las”. Com investimentos 
de R$ 65 milhões, repas-
sados pela União ao Esta-
do, cerca de 1,3 milhão de 
estudantes de mais de 2,1 
mil escolas de todas as re-
giões do estado serão be-
neficiados com a moder-
nização da infraestrutura 
de rede sem fio.
 O programa será 
executado com recursos 
da lei federal 14.172 de 
2021, conhecida como 

lho, falando sobre a quan-
tidade de processos em 
relação às moradias e co-
mércios na faixa de domí-
nio da BR-262, no períme-
tro urbano de Manhuaçu. 
No encontro com a pre-
sença do diretor nacional 
do DNIT (Departamento 
Nacional de Infraestrutura 
Terrestre), Fabrício Gal-
vão, foram discutidos os 
procedimentos para para-
lisação das ações de rein-
tegração de posse movidas 
contra os empreendimen-
tos instalados na margem 
da rodovia.
 Sobre as demo-
lições e reintegração de 
imóveis, o ministro Renan 

na Justiça Federal. Por 
outro lado, o DNIT dei-
xou tudo acontecer e não 
fiscalizou e nem adotou 
providências em mais de 
03 (três) décadas.
 Conforme o mani-
festo publicado pelos ma-
nifestantes, “recentemen-
te" ações de fiscalização 
do DNIT (Departamento 
Nacional de Infraestrutura 
de Transportes) têm se in-
tensificado com a finalida-
de de reintegrar a posse de 
20 metros de cada lado da 
pista da BR-262, no trecho 
que corta Manhuaçu.
 O problema é ur-
gente muito maior que to-
dos imaginam, só no trecho 
dos 07 (sete) quilômetros 

"Lei da Conectividade", 
o programa consiste em 
adequar a conexão à in-
ternet das escolas para 
fins educacionais de es-
tudantes e professores da 
rede pública de ensino.
 “Isso foi planeja-
do por uma equipe técni-
ca delimitando número 
de equipamentos, inter-
nos e externos, pensando 
no tamanho das escolas 
e no número de acessos 
ao mesmo tempo de es-
tudantes e profissionais 
que trabalham na unida-
de”, detalha o superin-
tendente de Infraestrutu-
ra e Logística da SEE/MG, 
José Roberto Avelar.

portaria 4.202 do DNIT que 
incluiu no planejamento 
nacional o contorno rodo-
viário de Manhuaçu, por-
tanto, tornando as desocu-
pações desnecessária.

cias de ruas importantes 
como Antônio Wellerson, 
Padre Afonso Hans, den-
tre outras que margeiam a 
rodovia. (com informações 
do Portal Caparaó).

Filho afirmou que a saída 
será o contorno rodoviário. 
O ministro disse que isto 
vai evitar a demolição de 
casas e comércio. No dia 
26 de julho, foi publicada a 

urbanos da cidade conta-
do imóveis residenciais 
(apartamentos e casas) e 
os comerciais o número 
supera 700 imóveis, pois 
deverá suprimir residên-

 A vida é feita de 
oportunidades - silenciar 
o nosso externo e focar em 
nosso interior é uma das coi-
sas mais difíceis de se fazer. 
A mente racional tem por 
tendência se deixar atrair 
por ilusões, pensamentos 
ou imagens que apenas nos 
distraem do verdadeiro ob-
jetivo da nossa existência.
 Vivemos atribula-
dos, conectados, mergulha-
dos num mar de informações 
e não prestamos atenção 
em nós mesmos. O externo 
nos dirige, guia nossos atos 
e transforma nossa realida-
de. É preciso silenciar! Mas 
como? Abster-se das cone-
xões parece impossível… 
Verdade, parece! É impres-
cindível sobretudo querer, ter 
o desejo de fazer a mudança, 
por menor que seja ela.
 Voltar-se para den-
tro é fazer o caminho da 
alma, seguir o propósito da 
existência e encontrar sen-
tido, entendendo o que, e 
porque estamos aqui.
 O conhecimento é 
um grande aliado, a ferra-
menta que alavanca nossa 
busca e nos trazesclareci-
mento. Quanto mais procu-
ramos aprender, mais nos 
libertamos dos grilhões da 
ignorância. Esteja certo; 
o conhecimento liberta a 
alma permitindo que esta 
voe alto, nos levando a ex-
perienciar às infinitas possi-
bilidades do ser.

 Seja livre, busque 
em sua essência a missão a 
que está destinado, encon-
tre as ferramentas no co-
nhecimento, seja a transfor-
mação que você quer para o 
mundo, se conecte consigo 
mesmo, você é a essência 
divina do criador.
 “Está bem, Ouvin-
te. Prepara-te, pois terás 
que viajar sozinho. O ins-
trutor pode apenas indi-
car o caminho. A Senda é 
uma para todos; os meios 
para chegar à meta va-
riam com os peregrinos” 
(A Voz do Silêncio).
 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, re-
generação celular, auricu-
loterapia, terapeuta floral 
e aromaterapia. Escreve na 
4ª semana de cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux

Silenciar-se

deputado estadual Leleco Pimentel (círculo) e o deputado federal padre João (seta) reuniram-se 
com diretores do DNIT, em Brasília (DF)

Manifestação realizada em julho do ano passado (2023) surtiu efeito: o contorno rodoviário foi 
garantido pelo DNIT e os imóveis não serão reintegrados e nem demolidos

Wi-fi nas escolas gera nível mais a alto de conhecimentos

MANIFESTAÇÃO A FAVOR DO CONTORNO COMPLETA 01 ANO

“Wi-fi nas Escolas” estaduais é 
anunciado pela secretaria de Educação

@a3tv.br
3198887-3271
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 A secretária de 
Cultura, Turismo e Co-
municação (Semctc), Fer-
nanda Ribeiro, publico na 
semana passada (17/08) 
resultado que contempla 
os vencedores do Edital 
2. De acordo com delibe-
ração da Comissão da Lei 
Paulo Gustavo, instituída 
pela portaria 06/2023, os 
projetos foram analisados 
seguindo os critérios defi-
nidos pela comissão que, 
por sua parte, é soberana.

 Revista de Ci-
ências Humanas, pu-
blicação científica do 
CCH (Centro de Ciências 
Humanas), lançou um 
novo dossiê com o tema 
História e patrimônio na 
América Latina: Diálogos 
críticos. A organização é 
dos professores Priscila 
Dorella (Departamen-
to de História – UFV) e 
Santiago Cabrera Han-
na (Universidad Andina 
Simón Bolívar – Equador) 
e da técnica Luíza Olivei-
ra Pacheco, do CCH.
 O dossiê traz 

 “É isso galere, 
tô formando! Quem co-
nheceu o Lucas de 2017, 
sabe o quanto ele sonha-
va em ser artista profis-
sional Anos depois, uma 
pessoa completamente 
diferente (mas que de 
certo modo continua a 
mesma?!) tá se forman-
do bacharel em interpre-
tação teatral pela UFOP. 
E eu tô aqui para con-
vidar vocês para o meu 
espetáculo de conclusão 
de curso “O Canto de 
Elvira ou Como Morre a 
Liberdade”, diz o ponte-
-novense Lucas Lacerda,

 Os contemplados 
foram: Atlântico Filmes 
(Mônica Veiga e Dalila 
Pires), com o título “Faz 
& Acontece: Oficina de 
vídeo para empreende-
doras”; Anasylvia Car-
doso; “O cinema possí-
vel: Experimentações 
sobre sensibilidade, 
território e cinema” e 
Victor Fernandes, com 
“Introdução à trilha so-
nora: história, aprecia-
ção e prática”.

artigos, resenhas e en-
trevistas que discutem 
temáticas ligadas ao pa-
trimônio, buscando pro-
jetar perspectivas para 
o futuro a partir de um 
diálogo com países da 
América Latina. A idea-
lização do dossiê come-
çou com a assinatura 
de um convênio entre 
o Mestrado Profissional 
em Patrimônio Cultural, 
Paisagens e Cidadania 
(DHI-UFV) e a Universi-
dad Andina Simón Bo-
lívar, firmado em Quito 
(Equador), em 2022.

Secretaria de Cultura divulga vencedores do 
edital 2 da Lei Paulo Gustavo, em Ponte Nova

História e Patrimônio da América 
Latina em revista da UFV

Lucas Lacerda é bacharel em Interpretação Teatral pela UFOP

 Na tarde de 25 de 
agosto de 1961, o Presidente da 
República do Brasil, Jânio Qua-
dros, para espanto de toda a 
nação, anunciou sua renúncia, 
que foi prontamente aceita pelo 
Congresso Nacional. Especula-se 
que talvez Jânio Quadros não es-
perasse que sua carta-renúncia 
fosse efetivamente entregue ao 
Congresso Nacional. 
 Frase famosa que Jânio 
Quadros disse ao renunciar: "Fui 
vencido pela reação e assim dei-
xo o governo. Nestes sete meses 
cumpri o meu dever. Tenho-o 
cumprido dia e noite, trabalhan-
do infatigavelmente, sem pre-
venções, nem rancores”.
 O presidente Jânio 
Quadros sabia que as Forças Ar-

madas não tolerariam a posse do 
vice João Goulart. Jango, como 
era conhecido, mantinha estrei-
tas relações com os sindicatos 
trabalhistas, muitos dos quais 
dirigidos por comunistas. Isso 
despertava nos militares, mais 
identificados com a direita, o 
medo de que o Brasil governado 
por Jango tomasse o caminho do 
comunismo.
 Quando veio a renún-
cia, Jango se encontrava na Chi-
na, numa missão oficial armada 
por Jânio. O presidente trabalhou 
para que o vice estivesse justa-
mente num país comunista no 
momento em que a crise estou-
rasse. As supostas inclinações 
comunistas do vice-presidente se 
tornariam inquestionáveis.

 A guerra civil só 
não estourou no Brasil por-
que os senadores e deputa-
dos negociaram com Jango a 
adoção do Parlamentarismo, 
em substituição ao presi-
dencialismo vigente desde 
1889. O presidente passaria 
a dividir o governo com um 
Primeiro-ministro, que foi 
Tancredo Neves. Com os po-
deres presidenciais de Jango 
limitados, as Forças Arma-
das aceitaram a posse. Duas 
semanas depois da renúncia, 
a crise enfim se encerrou.
 Para os observado-
res da política, a renúncia de 
Jânio Quadros não chegou a 
ser de todo surpreendente. 
Ele havia feito um movimen-
to muito parecido em 1960, 
quando ainda era candidato. 
Embora tenha sido eleito pre-

sidente com o apoio da UDN, 
o poderoso partido de direita, 
Jânio pertencia ao PTN, um 
partido paulista inexpressivo 
na política nacional. Insatis-
feito com a ascendência da 
UDN sobre a sua candidatura, 
ele abandonou a disputa.
 Um grupo de mili-
tares da Aeronáutica, temero-
sos de que a renúncia de Jânio 
impedisse a direita de enfim 
chegar à Presidência da Re-
pública, deflagrou a Revolta 
de Aragarças, uma tentativa
fracassada de golpe de Esta-
do. Com a faca no pescoço, 
a UDN não teve alternativa 
senão ceder ao candidato. Jâ-
nio Quadros voltou à corrida 
presidencial depois de ganhar 
carta branca para dirigir sozi-
nho a campanha eleitoral.

Jânio Quadros renunciava ao cargo 
de Presidente do Brasil há 62 anos

Parlamentarismo para
 evitar guerra civil

Anasylvia Cardoso é vencedor de edital da Lei Paulo Gustavo da Semctc

Campanha eleitoral de 1960: Jânio promete varrer a corrupção (foto: Arquivo Nacional)

João Goulart tomou posse no dia 07 de setembro de 1961, com o mineiro Tancredo Neves 
como Primeiro-ministro
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Depois da decisão do TSE, Celso Cota (MDB) 
toma posse como prefeito de Mariana

Ouro Preto sedia o Congresso da Magistratura 
Mineira: tem show de Diogo Nogueira

 Após uma novela 
com idas e vindas na justi-
ça eleitoral, o prefeito eleito 
em Mariana, nas eleições de 
2020, Celso Cota (MDB), fi-
nalmente assumiu o cargo. A 
cerimônia de posse foi reali-
zada na noite de sexta-feira 
passada, dia 18 de agosto, na 
Câmara Municipal. Também 
assumiu o cargo o vice-pre-
feito eleito, Cristiano Silva 
Vilas Boas (PT).
 A posse da chapa foi 
definida após decisão do TSE 
(Tribunal Superior Eleitoral), 
por 5 x 2, no dia anterior, 17 
de agosto. O impedimento 
para que os vencedores da 
eleição municipal de 2020 
ocorresse de forma regular 
partiu da Justiça Eleitoral de 
Minas Gerais. Celso Cota é ex-
-prefeito de Mariana e havia 
sido condenado por mal uso 
de recursos públicos. A pena 
incluiu a suspensão de direi-
tos políticos até o dia 19 de 
outubro de 2020.
 Na época da inscri-

 A Associação dos 
Magistrados Mineiros (Ama-
gis) realiza desde ontem, 
24 de agosto, o Congresso 
da Magistratura Mineira. O 
evento está acontecendo no 
Centro de Artes e Conven-
ções da UFOP (Universidade 
Federal de Ouro Preto). Nesta 
edição, o tema central é: “A 
Magistratura Mineira em 
seu Sesquicentenário: sua 
Histórica Missão de Pacifi-
cação e Evolução Social”.
 A programação cien-
tífica, que continua hoje e só 
termina amanhã, dia 26 de 
agosto, conta com a presença 
de nomes ilustres em pales-
tras especiais. Entre pales-
trantes confirmadas estão a
ministra do Supremo Tribu-
nal Federal (STF) e vice-pre-
sidente do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE), Cármen 
Lúcia Antunes Rocha; a 
ministra Substituta do TSE, 

ção da chapa para a disputa 
eleitoral, Celso Cota ainda 
estava com direitos políticos 
suspensos. Porém, em 2020, 
por causa da COVID-19, as 
eleições municipais ocorre-
ram fora da data normal, que 
seria em outubro, mas acaba-
ram sendo realizadas no dia 
15 de novembro. Celso Cota 
estaria apto a concorrer se-
gundo o TSE. Porém, até que 
esta decisão fosse tomada, 
03 (três) prefeitos se reveza-
ram no comando do Executi-
vo em Mariana.

Edilene Lobo e juíza do Tri-
bunal de Justiça da Bahia, 
Antônia Faleiros. Também 
estão entre os palestrantes: 
o desembargador aposenta-
do do TJMG, Luciano Pinto; o 
ex-presidente do Tribunal de 
Justiça de São Paulo, desem-
bargador José Renato Nalini.
O Congresso ainda conta com 
outros participantes, fora do 
ramo da magistratura, bus-
cando enriquecer ainda mais 

 O vereador eleito 
presidente da Câmara Mu-
nicipal em 2020, Juliano 
Gonçalves (Cidadania), foi o 
primeiro; ele foi substituído 
pelo vice-presidente da Câ-
mara, Ronaldo Alves Bento 
(PSB); e, em 2023, com a tro-
ca no comando da Câmara, 
assumiu o cargo de prefeito 
o vereador Edson Agostinho 
(Cidadania). Com a posse 
do prefeito eleito em 2020, 
o vereador Edson Agostinho 
reassume o mandato e o co-
mando da Câmara da cidade.

a programação científica. 
Também estarão presentes 
o jornalista e pesquisador, 
Bruno Paes Manso; o filósofo, 
escritor, professor e ensaísta, 
Luiz Felipe Pondé e o escri-
tor e Prefeito de Ouro Preto, 
Ângelo Oswaldo de Araújo 
Santos .Além da programa-
ção científica, o coquetel de 
abertura do Congresso con-
tou com o show do sambista 
Diogo Nogueira. 

Prefeito eleito, em 2020, Celso Cota (MDB) (ao microfone) assume o cargo em Mariana; em pé, à esquerda, o vice-
-prefeito Cristiano Silva Vilas Boas (PT) (Crédito da foto: Mariana Hermidas/Câmara de Mariana)

O cantor e compositor Diogo Nogueira fez show

 IBGE contrata 276 
pessoas - Estão abertas até 
dia 03 de setembro as inscri-
ções para 02 (dois) proces-
sos seletivos para preenchi-
mento de vagas em caráter 
temporário no IBGE, na área 
de call center. São ofereci-
das 276 vagas para a função 
de Agente de Pesquisas por 
Telefone (APT) e 49 vagas 
para a função de Supervisor 
de Pesquisas por Telefone 
(SPT), todas para atuação no 
município do Rio de Janeiro. 
Em ambos os casos, há re-
serva de vagas para pessoas 
pretas e pardas, além de pes-
soas com deficiência. A pro-
va objetiva será aplicada no 
dia 22 de outubro.
 Para a função de 
Agente de Pesquisas por 

Telefone, exige-se curso de 
nível médio completo e um 
ano de experiência compro-
vada em teleatendimento 
ou telemarketing ativo ou 
receptivo nos últimos cinco 
anos. A remuneração é de R$ 
1.345,00 além de benefícios 
como Auxílio- alimentação 
(R$ 658,00), Auxílio-trans-
porte e Auxílio pré-escolar.
 Já a remuneração 
de um Supervisor de Pesqui-
sas por Telefone fica em R$ 
5.100,00 além de benefícios 
como auxílio-alimentação (R$ 
658,00), auxílio-transporte e 
auxílio pré-escolar. Para exer-
cer a função, exige-se curso 
superior e conhecimentos nas 
áreas de gestão, suporte ge-
rencial e tecnologia da infor-
mação e comunicação.

 O Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais (TJMG), por 
meio da parceria entre a Dire-
toria Executiva de Logística e 
Sustentabilidade e a Diretoria 
Executiva da Gestão de Bens, 
Serviços e Patrimônio (Dirsep), 
distribuirá mais de 60 mil pas-
tas recicladas para comarcas do 
interior do Estado, de 1ª e 2ª 
instâncias, em setembro. As co-
marcas de Ponte Nova, Jequeri 
e de Belo Horizonte, estão in-
cluídas nesta 1ª leva.
 As pastas canguru 
são produzidas a partir do re-
aproveitamento de materiais 
disponíveis no Tribunal de 
Justiça, como cartolinas e la-
minações, diminuindo gastos 
com papel e novos custos com 

produção de material em gráfi-
ca externa. A economia chega a 
80% do valor cobrado por grá-
ficas de mercado. Esta é mais 
01 (uma) ação prática do TJMG 
visando à sustentabilidade e 
economia.
 Ao todo, 62.160 des-
tas pastas - 10.360 unidades de 
cada cor - estão em processo de 
produção desde o mês de julho 
e devem ficar prontas até final 
deste mês de agosto (2023). 
Todo o processo de confecção 
é feito na gráfica do TJMG, em 
Belo Horizonte, em uma parce-
ria entre a Coordenação de Con-
trole de Material de Consumo 
(Comat) e o Serviço de Apoio 
ao Suprimento de Formulários 
e Impressos (Sersup).

TJ vai distribuir mais de 60 mil pastas 
recicladas para comarcas do interior, 

incluindo Ponte Nova e Jequeri

Pastas canguru, fabricadas de forma sustentável, chegará nas comarcas de justiça do interior de 
Minas Gerais

Na edição 555, publicada em 18 de agosto de 2023, a matéria da pá-
gina 12 erra ao dizer que que a cidade é Catas Altas da Noruega. Na 
verdade, o Ministério Público moveu ação contra a Setovi Mineração, 
em Catas Altas, que é outra cidade e tem como vizinhos os municípios 
de Santa Bárbara, São Gonçalo do Rio Abaixo e Mariana. Catas Altas 
da Noruega fica entre os municípios de Itaverava, Piranga, Lamim e 
Ouro Preto.

ERRATA



Casal de idosos morre em acidente de trânsito na 
MGC-120, perto de Massangano, em Ponte Nova

Sexta-feira, 25 de agosto de 2023

Homens sequestrados por engano escapam 
da morte, após cativeiro em Viçosa

Consepis de Ponte Nova participa 
da Feira de Saúde em Rio Casca

 Duas pessoas mor-
reram em grave aciden-
te ocorrido no domingo 
passado, 20 de agosto, na 
MGC-120, nas proximida-
des da entrada do Povoa-
do Massangano, há pouco 
mais de 06 quilômetros do 
perímetro urbano de Ponte 
Nova, que agora termina na 
entrada da comunidade ru-
ral do Dioguinho, perto do 
Cheiro Verde.
 De acordo com o 
Boletim de Ocorrência da 
Polícia Militar, militares 
do Corpo de Bombeiros 
realizaram o resgate das 
vítimas, que foram enca-
minhadas para o Hospital 

 Vídeos e fotos 
postados nas redes sociais 
viralizaram no início da 
noite da quinta-feira, 17 de 
agosto. O motivo seria um 
sequestro ocorrido por vol-
ta das 15 horas, na Praça 
Estrela Dalva, no Bairro São 
Pedro. A denúncia chegou 
à Sala de Operações da PM, 
no Guarapiranga, dando 
conta que 01 (um) veículo 
GM Astra, cor preta, com 
03 (três) ocupantes teriam 
abordado 01 (um) indiví-
duo obrigando-o a entrar no 
veículo e fugindo em dire-
ção ao Bairro Palmeirense.
 Quando a guarni-
ção militar chegou na Praça 
Estrela Dalva, os morado-
res não souberam informar 
nada sobre o caso, mas a 
irmã de 01 (uma) das supos-
tas vítimas informou ter es-
cutado comentários de que 
seu irmão e outro conhecido 
teriam sido obrigados a em-
barcar num veículo ocupado 
por indivíduos residentes 
no Bairro Vila Alvarenga.
 Ela teria informa-

 Na tarde do sábado 
passado, 19 de agosto, foi re-
alizada a 3ª Feira de Saúde 
da cidade de Rio Casca. Obje-
tivo era levantar dados para 
agendamento de reunião com 
autoridades policiais e levan-
tamento de demandas das 
forças das polícias Militar e 
Civil. O Consepis (Conselho 
de Segurança Pública e Inte-
gração Social), de Ponte Nova, 
foi representado por seu pre-
sidente Eduardo Kadu Soares 

Arnaldo Gavazza Filho pela 
equipe do SAMU Regional. 
Uma mulher identificada 

do também que o fato teria 
como motivação uma mo-
tocicleta furtada por indiví-
duos do Bairro São Pedro, 
após acidente de trânsito 
envolvendo morador da Vila 
Alvarenga. Enquanto verifi-
cava a situação, os militares 
receberam a informação de 
que o veículo utilizado no 
crime teria sido abandona-
do num local ermo no Bair-
ro Novo Horizonte.
 Os militares cons-
tataram que carro removido 
tinha sido furtado na Comu-
nidade rural de Bom Será, 
confirmado pelo proprietá-
rio. Já na madrugada de 18 
de agosto, dia seguinte, os 
02 (dois) sequestrados, de 
21 anos 23 anos, aparece-
ram em suas residências de-
pois de terem sido liberadas 
pelos sequestradores, que 
perceberam que eles não ti-
nha nada a ver com o furto 
da motocicleta.
 Eles relataram aos 
militares que depois de ren-
didos por 03 (três) indivídu-
os armados no Bairro São 

e os conselheiros Adão Vieira 
e Robson Lemos.
 Os representantes 
do Consepis mantiveram con-
tato com profissionais da área 
da saúde e com a secretária 
de Saúde, Maria do Carmo 
Polesca. Durante o evento, 
com a participação da Prefei-
ta Leidinha Mucida (DEM), 
foram realizados shows com 
praça kids e apresentações 
culturais com alunos da rede 
municipal de ensino.

pelo nome de Maria Con-
ceição da Silva, 76 anos, 
que estava como passagei-
ra no veículo Volkswagem 
UP, envolvido no acidente 
morreu no local.
 O condutor do ve-
ículo, Adão Venceslau da 
Silva, de 71 anos, foi condu-
zido em estado grave para o 
Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho vindo a falecer poste-
riormente. A mulher de 25 
anos, que conduzia o veícu-
lo Fiat Strada, que se envol-
veu no acidente, informou 
que seguia para Viçosa di-
rigindo devagar por causa 
da chuva, quando numa 

Pedro e forçados a entrar 
no veículo, foram levados 
para a zona rural de Viçosa, 
onde foram mantidos sob a 
mira de armas de fogo. Eles 
informaram que viram 01 
(uma) cova, ferramentas e 
gasolina. Os sequestrados 
estavam encapuzados.
 Com as informa-

curva acentuada à esquer-
da deparou com o carro que 
seguia no sentido contrário 
tendo a parte dianteira de 
seu veículo sido atingida 
pela lateral direita.
 A mulher apre-
sentava dores no joelho e 
nas costelas, além de esco-
riações pelo corpo. Outra 
mulher, esta de 49 anos, 
também foi socorrida com 
lesões graves e suspeita de
fratura no maxilar. Uma 
(01) mulher de 20 anos e 
02 (duas) crianças, de 01 
(um) ano e de 04 (quatro) 
anos, foram resgatadas e 
apresentavam lesões leves.

ções repassadas aos mili-
tares, a equipe prendeu 01 
(um) homem de 30 anos 
apontado como um dos 
autores. Ele conduzia uma 
motocicleta Honda CG 150 
Titan sem capacete, sistema 
de iluminação e habilitação. 
Ele tinha mandado de pri-
são em aberto.

 A Delegacia Regio-
nal de Ponte Nova promo-
verá, em colaboração com o 
Departamento de Trânsito 
de Minas Gerais (Detran/
MG) e a Coordenadoria de 
Educação para o Trânsito 
(CET), leilão de mais de 240 
veículos apreendidos em 
seus pátios. Esta é 01 (uma) 
oportunidade aos interessa-
dos na aquisição de veículos, 
incluindo carros e motos. 
Todo leilão ocorrerá exclusi-
vamente via internet.
 Importante ressal-
tar que os veículos classi-
ficados como inservíveis, 
popularmente conhecidos 
como sucatas, estão dispo-

níveis apenas para aquisi-
ção por pessoas jurídicas 
com objeto social expres-
samente direcionado ao 
desmanche e ao comércio 
de componentes usados.
 No Pátio Del Pon-
te Nova o período de visita 
aos veículos (81) que serão 
leiloados, será entre os dias 
29 e 30 de agosto de 2023, 
de 08 horas até 17 horas, 
na Rua da Cerâmica, 155, 
Bairro Fortaleza. Para ob-
ter informações detalhadas 
sobre o leilão é só acessar 
o seguinte link https://
www.detran.mg.gov.br/
veiculos/leiloes/calenda-
rio-de-leiloes-2023 .

Veículos apreendidos serão leiloados pela internet

Imagem registrada e veiculada nas redes sociais no final da tarde de 17/08

Registro fotográfico da 3ª Feira de Saúde de Rio Casca, que teve a participação do Consepis de Ponte Nova

Cena do desastre registrada pela PM

Casal de idosos mortos em grave acidente na MGC-120: Adão (71 anos) e Conceição (76 anos)

Delegacia Regional de Polícia Civil
 de Ponte Nova coordena com o 

Detran-MG leilão de 240 veículos

BAIRRO SÃO PEDRO/PONTE NOVA
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Denúncia leva PM a encontrar arma em Acaiaca

Homem mata mulher depois de discussão, 
mas é preso pela PM, em pouco tempo

 Homem de 51 
anos era acusado por 
vizinhos que moram na 
Avenida São Sebastião. 
no Centro de Acaiaca. 
Imediatamente ligar 
para a PM militar que 
enviou uma viatura po-
licial para apurar a de-
núncia de que o homem 
estaria com 01 (uma) 
arma de fogo.
 De acordo com 
o Boletim de Ocorrên-
cia da PM, registrado 
às 18h10min de 16 de 
agosto, a esposa do 
homem permitiu a en-
trada dos militares na 
residência. Durante as 

 Na manhã de se-
gunda-feira, 21 de agos-
to, a Polícia Militar com-
pareceu ao Loteamento 
do Celinho, em Matipó, 
onde havia informações 
de que no interior de 
determinada residência 
havia 01 (uma) mulher 
caída ao solo, já sem 
vida. A perícia da Polí-
cia Civil constatou fe-
rimentoproveniente de 
disparo de arma de fogo 
no tórax da vítima, de 
32 anos.
 Em rápida res-
posta da Polícia Militar, 
em rastreamento pela 
estrada vicinal que liga 
Matipó a Granada pelo 

buscas os militaresen-
contraram 01 (uma) 
pistola, modelo Taurus 
PT 57 SC 7,65 mm, se-
miautomática, além de 
carregador contendo 
09 (nove) munições 
calibre 32.
 Ainda segundo 
a Polícia Militar, o autor 
não estava na residên-
cia no momento em que 
a arma de fogo foi en-
contrada. Ele fugiu an-
tes da PM chegar e não 
foi encontrado ainda O 
material foi apreendido 
e encaminhado para a 
Delegacia de Polícia Ci-
vil em Ponte Nova.

Córrego Santa Maria, o 
autor de 58 anos foi en-
contrado próximo a 01 
(uma) pequena mata. 
Com ele, os policiais 
militares apreenderam 
a arma de fogo utiliza-
da no crime, 01 garru-
cha, calibre 22, com 02 
(dois) cartuchos intac-
tos e 06 (seis) cartuchos 
deflagrados. O autor ne-
gou possuir qualquer 
relacionamento afetivo 
com a vítima.
 O motivo do cri-
me, segundo o autor, 
seria uma briga que 
eles tiveram minutos 
antes do fato. Autor 
tinha passagens por 

receptação, lesão cor-
poral e posse de arma 
de fogo; já a vítima 
possuía passagens por 
furto, dano e ameaça. 
O assassino foi detido 

encaminhado à Dele-
gacia de Polícia Civil de 
Manhuaçu onde foi ra-
tificada sua prisão pelo 
assassinato e posse ile-
gal de arma de fogo.

Arma apreendida em Acaiaca foi para a Delegacia de Polícia Civil, mas o dono desapareceu

Mais uma morte é registrada em Matipó

MATIPÓ

COIMBRA
Ciclista desce rua em grande 
velocidade: morre ao bater 

violentamente no muro
em sua bicicleta.
 Ao tentar virar 
para a direita, já na Aveni-
da Ernesto Lopes, não con-
seguiu completar a curva e 
bateu de frente em 01 (um) 
muro. Paulo César da Silva, 
48 anos, natural de SãoBer-
nardo do Campo, interior 
de São Paulo, era conheci-
do como "Dedé" morreu na 
hora. Ele era residente do 
Bairro Jardim Bom Clima, 
em Coimbra.

 Um acidente fatal 
de bicicleta aconteceu no 
domingo passado, 20 de 
agosto, às 17 horas, na Ave-
nida Ernesto Lopes, pró-
ximo ao número 460, em 
Coimbra. De acordo com 
relatos de testemunhas e 
enfermeiros que presta-
ram os primeiros socorros, 
o ciclista estava descendo 
um morro na Rua vereador 
Pedro Benedito de Andrade 
com bastante velocidade 

Pessoas se atiram no Ribeirão São Bartolomeu 
para pegar notas jogadas por mulher

 Diversas pessoas 
se arriscaram ao entrar nas 
águas do Ribeirão São Bar-
tolomeu para pegar dinhei-
ro. O caso aconteceu na Rua 
dos Passos, centro de Viçosa, 
na última sexta-feira, dia 18 
de agosto. A Polícia Militar 
informou que testemunhas 
disseram que as notas foram 
jogadas por uma mulher, 
que ainda não foi identifica-
da. Estima-se que R$ 60 mil 
em notas de R$ 50 e R$ 100 
foram jogados na água.
 Em imagens gra-
vadas por populares é pos-
sível ver algumas pessoas 
em meio às águas do ribei-

rão. Um dos vídeos mostra 
um policial militar sepa-
rando certa quantia, que 
foi recuperada por 01 (um) 
morador. Ainda segundo a 
Polícia Militar os populares 
puderam levar as quantias 
encontradas, porque naque-
le momento não era pos-
sível rastrear a origem do 
dinheiro.
 O caso está em in-
vestigação. Outras versões 
desencontradas dão conta 
que a mulher teria surtado 
em função de ter recebido a 
quantia em partilha de he-
rança e que não concordava 
com o valor.

VIÇOSA

Foto que circulou nas redes sociais mostra notas recuperadas nas águas do Ribeirão São Bartolomeu
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Handebol de Ponte Nova é vice-campeão 
na Zonal C do Campeonato Mineiro Juvenil

Encontro Nacional de Motociclistas supera as 
expectativas, com sucesso de público e organização

 Flávia Carneiro 
Mendes venceu pela 2ª vez 
consecutiva o Mr. Universe, 
01 (uma) das maiores e mais 
importantes competições de 
fisiculturismo do mundo, na 
categoria Miss Bikini Fitness 
de até 1,64 metro de altura. 
O evento foi realizado entre 
os dias 17 e 19 de agosto, em 
São Paulo.
 Em julho deste ano 
(2023), Flavinha venceu a 
53ª edição do Campeonato 
Brasileiro de Fisiculturismo, 
título que faltava em seu 
currículo. No ano passado, 

a atleta também conquistou 
o1º lugar do Mr. Minas e do 
Sul-Americano.
 Com a conquista do 
Mr. Universe 2023, Flavinha 
recebeu convite para com-
petir na liga profissional na 
Espanha, em outubro. Ela 
também tem a possibilida-
de de disputar o Mundial 
de Fisiculturismo, também 
em terras espanholas. No 
entanto, para viabilizar sua 
participação nessas com-
petições profissionais, Fla-
vinha necessita de apoio 
financeiro/patrocinadores.

Flavinha de Viçosa é bicampeã 
nacional Miss Bikini Fitness

Flavinha com o seu treinador Jholbest

Na foto, Flavinha com o seu treinador, Jholbest

Comissão Organizadora, com Montanha ao microfoneDr. Silvana & Cia foi a grande atração do Encontro Nacional de Motociclistas

PONTE NOVA

 Atletas de han-
debol masculino, da ca-
tegoria juvenil (Sub-18), 
de Ponte Nova disputa-
ram a classificação para 
as finais do Campeonato 
Mineiro promovido pela 
Federação Mineira de 
Handebol. Eles consegui-
ram o vice-campeonato 
na Zonal C, que foi dispu-
tada em João Monlevade, 
no último final de semana 
(18/0 a 20/08).
 A equipe foi chan-
celada pela secretaria mu-
nicipal de Esporte, Lazer e 
Juventude com atletas do 
E. C Palmeirense. A equi-
pe d Ponte Nova obteve 
02 (duas) vitórias e 01 
(uma) derrota e aguarda 
divulgação entre todas 
as zonais pra assegurar a 
vaga para as finais, que 
serão realizadas na cidade 
de Curvelo, entre os dias 
1º e 03 de setembro. Vitó-
rias contra Santa Maria de 
Itabira 2 (45/15) e Santa 
Maria de Itabira/Mante-
na/Barra do São Francisco 
(27/22); derrota de 27 a 03 
para João Monlevade. Atletas juvenis, categoria Sub-18, do E.C Palmeirense/Semej Ponte Nova, conquistaram o vice-campeonato Zonal C

 Realizado na Pra-
ça José Emiliano Dias, em 
frente ao CEU das Artes e do 
campus do IFMG, no Cen-
tro Histórico, 0 1º Encontro 
Nacional de Motociclistas 
atraiu milhares de pessoas 
de Ponte Nova, das cidades 
do Vale do Rio Piranga, de 
Belo Horizonte, Juiz de Fora 
e de outros estados da fede-
ração, como Rio de Janeiro e 
Espírito Santo.
 Motoclubes de Pon-

te Nova que organizaram 
o evento: Infinita Highway 
(Léo); Anjos das Gerais (Fa-
binho e Larissa); Búfalos 
(Patrick); Montanhas de Mi-
nas (Luís Flávio; Discipulos 
do Tempo (Lu boy); Tira-
nos do asfalto (Montanha); 
Força e Liberdade (Aldair); 
Falcões Dourados (Vandim); 
Casal Raiz (José Antônio) 
e Chifre do Asfalto (Júlio). 
Durante o evento, aconteceu 
momento de emoção com 

homenagem póstuma para 
Paulinha Portela, do Moto 
Clube Anjo das Gerais.
 Na abertura da 
grande festa, 18 de agosto, 
que teve à frente vários orga-
nizadores, mas sempre com 
direção geral do Detetive 
Montanha, atual presidente 
do Rotary Clube Ponte Nova, 
a secretaria Fernanda Ribei-
ro, titular da pasta da Cultu-
ra, Turismo e Comunicação 
marcou presença depois de 
dar apoio total ao evento de 
lazer e de esportividade. No 
sábado, à foi a vez do Prefei-
to Wagner Mol participar.
 Motociclistas fica-
ram hospedados em hotéis, 
a organização do evento 
disponibilizou camping 
onde foi servido café da 
manhã. Os gêneros alimen-
tícios que sobraram do café 
foram doados para a Casa 
Lar de Ponte Nova.
 “Em nome da 
Comissão Organizado-

ra agradeço à prefeitura 
municipal na pessoa do 
Prefeito Wagner Mol e de 
Fernanda Magalhães. Mui-
to obrigado ao Demutran, 
PM, Equipe de Segurança 
Condor, equipe do IFMG, 
equipe do Hemominas e da 
Saúde, aos patrocinadores, 
aos apoiadores e à popu-
lação de Ponte Nova que 
prestigiou o evento”, disse 
Montanha, em nota divulga-
da para a imprensa.
 Montanha destacou 
que foram 19 horas de festa 
sem nenhuma confusão e 
que os motociclistas que 
vieram saíram com excelen-
te impressão dos ponte-no-
venses. Ele reafirmou que 
isto foi muito importante 
para a organização do even-
to. Ele ressaltou a impor-
tância econômica, cultural 
e turística do 18º Encontro 
Nacional de Motociclistas, 
realizado em Ponte Nova, 
nos dias 18 e 19 de agosto.
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 Depois de 31 edi-
ções, a equipe da S.E 1º de 
Maio (Macuco), de Ponte 
Nova, chega à decisão do tí-
tulo do Campeonato Regional 
do Açúcar, torneio promovida 
pela Liga Desportiva de Uru-
cânia, presidida, atualmente, 
pelo desportista Geraldo Divi-
no. Em sua 2ª participação, a 
grande surpresa é o São-Mi-
guelense F.C, de São Miguel 
do Anta, onde será realizada 
a 1ª partida no próximo do-
mingo, 27 de agosto, a partir 
de 15 horas.
 As equipes classi-
ficadas para a final conse-
guiram este direito ao ven-
cer seus jogos no domingo 
passado, 20 de agosto. O 

 Neste ano, de for-
ma inédita, os jogos do 
Campeonato Mineiro da 
Segunda Divisão serão 
transmitidos pela TV Rede 
Minas e pela Rádio Incon-
fidência, graças a uma 
parceria firmada entre as 
emissoras e a Federação 
Mineira de Futebol (FMF) 
na tarde de 22 de agosto. 
Com 17 clubes, o torneio 
começa neste sábado, 26 
de agosto e oferece acesso 

Macuco venceu os 02 (dois) 
jogos contra o Piranga E.C: 
1 x 0, em Piranga, e 2 x 1, 
em Ponte Nova. Já o São-Mi-
guelense empatou o 1º jogo 
em São Domingos do Prata, 
contra o Nacional E.C e ven-

ao Módulo II do Mineiro.
 A competição é 
dividida em 04 (quatro) 
fases. A classificatória, 
que dá início à competi-
ção, será disputada em 
04 (quatro) grupos de 03 
(três) clubes e 01 (um) 
com 05 (cinco), em jogos 
que vão do dia 26/08 a 
21/10. As equipes se en-
frentam em turno e re-
turno dentro do próprio 
grupo e asduas melhores 

ceu por 3 x 2, em casa. Gols: 
Juninho Central e Tainan 
(S.E.1ºde Maio) e Leo Por-
tugal (Piranga E.C); Hugo, 
Vinícius e Higuinho foram 
os goleadores do São-Mi-
guelense F. C; Geisinho Boi 
(2) fez para o Nacional E.C.
 A Rádio Montanhe-
sa 670 Khz dará cobertura 
completa aos 02 (dois) jogos 
com a equipe coordenada 
por Marcos Dias (comenta-
rista); João Paulo Araújo e 
Dimas José (narradores); Do-
riva Júnior e Greison Ander-
son (repórteres de campo). 
Os amantes da telinha de 
computador e celular podem 
ver pela @TV Futebol Show, 
pelo canal do YouTube.

de cada seguem para as 
quartas de final.
 As quartas de fi-
nal, a semifinal e a final 
serão disputadas em ida 
e volta. A fase “mata-ma-
ta” começa no dia 28 de 
outubro e o 1º jogo da fi-
nal será no dia 25 de no-
vembro. Campeão e vice- 
campeão ganham direito 
a participar do Módulo II, 
do Mineiro 2024, que dá 
acesso à Série A.

Campeonato Mineiro da Segunda 
Divisão será transmitido pela Rádio 

Inconfidência e TV Rede Minas

 Neste domin-
go, 27 de agosto, será de 
muito esporte e lazer em 
Viçosa. A Meia Maratona 
UFV reunirá centenas 
de pessoas no campus 

da Universidade Federal 
de Viçosa. E a UFV ain-
da convidou a Academia 
Núcleo para realizar di-
versas aulas, abertas ao 
público geral, no mesmo 

dia. Academia Núcleo, 
parceira oficial da Meia 
Maratona UFV, preparou 
uma série de atividades 
que vão acontecer duran-
te a Meia Maratona UFV.

S.E. 1º de Maio vai decidir o título em casa, no dia 03 de setembro

São-Miguelense joga a 1ª partida em sua casa: Estádio Manuel Rigueira, em São Miguel do Anta.

Meia Maratona de Viçosa vai reunir 
milhares de corredores no campus da UFV

Decisão inédita do Campeonato Regional do 
Açúcar: S.E 1º de Maio x São-Miguelense F.C


